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近 日 ，一 段 四 川 仁 寿 县 城 管 执 法
的视频在网络发布后引发热议。视频
中 面 对 占 道 卖 水 果的老人，城管队员
非但没有处罚他们，反而帮老人把装水
果的竹篓抬上了车，担起扁 担 给 他 们
另找了摊位。视频一经发出，引来网友
纷纷点赞。

城 管 与 小 贩 、管 理 者 与 被 管 理 者
如 此 亲 近 ，折 射 出 的 是 当 下 各 行 各 业
努力复工复产，多地优化营商环境、放

宽 市 场 准 入 、助 力 经 济 复 苏 发 展 的 施
政 导 向 。 允 许 地 摊 经 济 、流 动 商 贩 回
归 ，不 仅 增 加 了 就 业 ，方 便 了 群 众 生
活，更有力促进了零售、餐饮等行业加
快复苏。

同时，此举也让人感受到了文明执
法的温度。文明执法需要智慧，唯有不
断提高精细化管理水平，在刚与柔之间
发挥管理智慧，在法与情之间寻求恰当
平衡，让执法工作闪耀人性的光辉，让城

市展现更多包容与温度，方能得到群众
的更多支持和认可。

（投稿邮箱：nmrbweiping@163.com）

人性化执法体现温度
卢静

新华社北京6月2日电 国务院办公厅
日前转发国家发展改革委、交通运输部《关
于进一步降低物流成本的实施意见》（以下
简称《意见》）。

《意见》指出，近年来，社会物流成本水
平保持稳步下降，但部分领域物流成本高、
效率低等问题仍然突出，特别是受新冠肺
炎疫情影响，社会物流成本出现阶段性上
升，难以适应建设现代化经济体系、推动高
质量发展的要求。为深入贯彻落实党中

央、国务院关于统筹推进疫情防控和经济
社会发展工作的决策部署，进一步降低物
流成本、提升物流效率，加快恢复生产生活
秩序，《意见》提出六个方面政策措施。

一是深化关键环节改革，降低物流制
度成本。完善证照和许可办理程序，加快
运输领域资质证照电子化。科学推进治理
车辆超限超载。维护道路货运市场正常秩
序，建立严厉打击高速公路、国省道车匪路
霸的常态化工作机制。优化城市配送车辆

通行停靠管理。推进通关便利化。深化铁
路市场化改革，开展铁路市场化改革综合
试点。

二是加强土地和资金保障，降低物流
要素成本。保障物流用地需求，对重大物
流基础设施项目，在建设用地指标方面给
予重点保障。完善物流用地考核，合理设
置物流用地绩效考核指标。拓宽融资渠
道。完善风险补偿分担机制。

（下转第四版）

国办转发《关于进一步降低物流成本的实施意见》

据新华社北京6月2日电（记者 胡璐
高敬）生态环境部 2日发布的《2019中国生
态环境状况公报》显示，去年全国生态环境
质量总体改善。

据介绍，近年来我国生态环境总体改
善，蓝天越来越多，水质越来越清，生态越
来越美。2019年环境空气质量改善成果进
一步巩固，水环境质量持续改善。

公报显示，337个地级及以上城市平均

优良天数比例为 82%；细颗粒物年平均浓
度为36微克/立方米，同比持平。全国地表
水监测的 1931个水质断面中，Ⅰ至Ⅲ类水
质断面比例为 74.9%，同比上升 3.9 个百分
点；劣Ⅴ类断面比例为 3.4%，同比下降 3.3
个百分点。

公报还显示，2019年，我国管辖海域海
水环境维持在较好水平，一类水质海域面
积占管辖海域面积的 97%，同比上升 0.7个

百分点，劣四类水质海域面积较上年同期
减少 4930 平方千米。近岸海域水质总体
稳中向好，优良（一、二类）水质海域面积比
例为76.6%，同比上升5.3个百分点。

此外，2019 年全国农用地土壤环境
状况总体稳定；全国环境电离辐射水平
处于本底涨落范围内；单位国内生产总
值二氧化碳排放同比下降 4.1%，完成年
度预期目标。

2019年全国生态环境质量总体改善
全国农用地土壤环境状况总体稳定

□□《中华人民共和国民法典》单行本出版 （据新华社北京6月2日电）

标题新闻

新华社北京6月2日电 中共中央总书记、
国家主席、中央军委主席习近平6月2日下午主持
召开专家学者座谈会并发表重要讲话。他强调，人
民安全是国家安全的基石。要强化底线思维，增强
忧患意识，时刻防范卫生健康领域重大风险。只有
构建起强大的公共卫生体系，健全预警响应机制，
全面提升防控和救治能力，织密防护网、筑牢筑实
隔离墙，才能切实为维护人民健康提供有力保障。

中共中央政治局常委、国务院总理李克强，
中共中央政治局常委、中央书记处书记王沪宁出
席座谈会。

座谈会上，中国工程院院士、广州医科大学呼
吸内科教授钟南山，首都医科大学附属北京朝阳
医院副院长、主任医师童朝晖，中国工程院院士、
天津中医药大学校长张伯礼，中国工程院院士、军
事科学院军事医学研究院毒物药物研究所研究员
李松，清华大学苏世民书院院长、公共管理学院教
授薛澜，中华预防医学会副会长、主任医师杨维
中，清华大学法学院教授、卫生法研究中心主任王
晨光先后发言，就完善我国重大疫情防控体制机
制、健全国家公共卫生体系、提高医疗救治水平、
发挥中医药作用、强化科技支撑、完善公共卫生法
律法规体系等提出意见和建议。发言过程中，
习近平同每一位发言的专家学者交流，就一些问
题深入了解情况，要求有关方面认真研究、科学改
进、妥善解决。 （下转第二版）

习近平主持专家学者座谈会强调

构建起强大的公共卫生体系
为维护人民健康提供有力保障

李克强王沪宁出席

□□ 本报记者 胡明宝

5月29日，在陕西省西安市长安区子午
街道曹村收种现场，数台新型夏粮收种一
体机械正在忙碌着。小麦颗粒归仓的同
时，秸秆或粉碎还田，或打包成捆。

大型拖拉机拖挂着联合整地机，完成
播种之前的深松整地，同时将收割、播种、
耕整地以及秸秆还田一系列机械化作业在
单位时间内一体化完成。这是西安市首次
引进自动驾驶系统，有效提高了作业质量，
避免漏收、漏耕、漏播现象。

今年夏粮长势良好。据西安市农业农
村 部 门 统 计 ，今 年 全 市 夏 粮 收 获 面 积
220.5 万亩，其中小麦机械化收割面积217万
亩，小麦秸秆机械化综合利用面积 217 万
亩，预计秋粮播种面积 188 万亩，其中玉米
机播面积 181万亩。

西安市农机监理与推广总站副站长赵科
刚告诉记者，今年西安市共投入“三夏”作业
各类农机具8万余台（件），其中，拖拉机1.49万
余台，小麦联合收割机3944台，玉米免耕播
种机7649台，小麦秸秆捡拾打捆机151台。

近期，西安市农机总站围绕“三夏”农
机主推技术和农机推广项目的实施，以农
机专业合作社、新购农机驾驶操作人员为
重点，结合实际情况开展了技术培训工作，
确保农机驾驶操作人员以良好的技术素质
投入生产。同时开展跨区机收信息服务工
作，确保“三夏”作业机具供需协调到位，有
组织地开展机械化生产。

截至5月29日上午9时，西安市夏粮应收
220.5万亩，已收近10万亩，占应收4.5%；应收
油菜 4.96 万亩，已收 3.27 万亩，占应收
65.93%。夏收夏种高峰期集中在6月5日至6
月10日，预计将于6月20日前基本结束。
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□□ 本报记者 高雅

经国务院批准，农业农村部 5 月 27 日
正式印发《农业综合行政执法事项指导目
录（2020 年版）》（以下简称《指导目录》）。
日前，农业农村部负责人接受记者采访，围
绕《指导目录》出台的背景意义、主要内容、
贯彻落实等相关问题进行解读。

问：据了解，各地农业综合行政执法改

革已取得明显成效，请问制定《指导目录》
的背景和意义是什么？

答：2018 年 11 月，中办、国办专门印
发关于深化农业综合行政执法改革的指
导意见，农业农村部高度重视，先后召开
启动改革视频会和现场会，强化实地督
导和示范带动，各地积极行动，推动改革
任务全面落实落地。为进一步贯彻落实
中办、国办关于实行执法事项清单管理制

度的要求，农业农村部起草了《指导目
录》，征求了中央有关部门、单位和 31个省
（区、市）意见，经中央编办、司法部审核，
报请国务院同意后印发。今年 5 月 20 日，
国办印发了《关于农业综合行政执法有关
事项的通知》（以下简称《通知》），对深化
农业综合行政执法改革工作作出部署，对
落实好《指导目录》提出具体要求。

（下转第二版）

全面履行农业行政执法职能
——农业农村部负责人就《农业综合行政执法事项指导目录》答记者问

□□ 赵俊杰 本报记者 马晓刚 李昊

我国是世界上双峰驼的主要分
布 区 域 之 一 。 据 中 国 畜 牧 业 协 会
2016 年骆驼普查不完全统计，全国约
有骆驼 36.87 万峰，主要分布在新疆、
内蒙古、青海、甘肃、宁夏等地。内蒙
古的骆驼数量位于第二，有 16.56 万
峰。巴彦淖尔市乌拉特后旗骆驼种
群数量截至目前已突破 6 万峰，占全
国骆驼总数的 20%。

乌拉特草原作为戈壁红驼主产
区，素有“戈壁红驼之乡”“驼球之乡”
之称。2019 年，“乌拉特戈壁红驼”被
认定为中国非物质农业文化遗产并取
得了“戈壁红驼”农产品国家地理标志
认证。乌拉特后旗戈壁红驼养殖资
源得天独厚，全旗拥有适合戈壁红驼
繁衍生息的荒漠和半荒漠草原 2.2 万

平方公里，现有从事骆驼养殖牧户
1603 户 4809 人，乌拉特戈壁红驼已经
成为边境牧民生产生活的重要经济
来源。

从濒临灭绝到迅猛发展

上世纪 80 年代以后，乌拉特后旗
的牧民开始逐步定居下来。1982 年建
旗十年之后，戈壁红驼数量增至 3 万
峰。20 世纪末，饲养 1 峰骆驼的饲料
消耗量等同于饲养 6 只山羊，而饲养
每峰骆驼年收入仅有 100 元左右，每
只山羊年收入可达 80 元。因此，当地
许多牧民愿意饲养见效快、经济效益
高的山羊。

此外，连续多年的干旱使得可供
红驼采食的草场面积日益减少，对红
驼采取补饲方式又使养驼成本愈加高
昂，于是牧民大量出售红驼，有些养驼

户干脆将红驼整群出售。种种因素使
得红驼的数量跌到了谷底。2002 年，
当地的红驼数量一度下降到了 4130
峰，濒临灭绝。

眼看着一峰峰倒下的戈壁红驼，草
原牧民们痛心疾首。从本世纪初开始，
面对红驼即将绝种的危险，乌拉特后旗
政府决心恢复红驼数量。

2004 年，为保护戈壁红驼，当地 26
户牧民自发成立了内蒙古乌拉特戈壁
红驼事业协会，旨在保护红驼，改善畜
种结构，恢复生态平衡。2007 年，在协
会的基础上，牧民们又注册成立了公
司和合作社。这些带有集体合作性质
的牧民协作组织在一定范围内组织红
驼的养殖和贩卖，并协调驼奶和驼肉
的加工，从而实现合理定价，保障正当
竞争。

（下转第四版）

戈壁红驼“驮”富一方草原

新华社济南6月2日电（记者 刘铮）6月
1 日至 2 日，全国两会结束不久，中共中央
政治局常委、国务院总理李克强在山东省
委书记刘家义、代省长李干杰陪同下，在烟
台、青岛考察。他强调，要坚持以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指导，落实党
中央、国务院决策部署，按照政府工作报告
要求，聚力“六稳”“六保”，完成全年经济社
会发展目标任务。

李克强十分关心小微企业经营情况。
在生产药品质量检测设备的创典公司，他
详细了解国家助企纾困政策是否落到企
业，听到回答不仅税收和社保费减免了，还
享受到了稳岗补贴、房租减免，他进一步询
问还有什么困难，要求有关部门解决好知
识产权抵押贷款问题，降低企业综合融资

成本。
在蓝色智谷双创空间，看到银行工作人

员正在为小微企业提供咨询，李克强接连询
问在场几家企业贷款利率有没有降低、融资
方面还有什么要求。大家反映，融资成本有
降低，但银行授信额度偏少。李克强说，双
创企业、科技型小微企业普遍轻固定资产、
重人力资本，要研究增加授信额度的办法，
解决全国这类小微企业融资难题。今年大
学毕业生人数再创新高，希望企业多招人、
多招大学毕业生，国家会给予支持。他嘱咐
银行工作人员，企业困难时银行合理让利，
让企业赢得未来，银行发展也会更好。

在芝罘区老旧小区，李克强听取烟台
市老旧小区改造汇报，询问群众最希望改
什么，叮嘱一定要尊重居民意愿。他说，老

旧小区改造既能改善居住条件，又能带动
家装、家电等消费需求，潜力巨大，要吸引
社会资本参与，加快改造步伐。李克强与
小区群众交流，祝愿大家生活幸福。他强
调，地方政府特别要把低保户等困难群体
的基本生活托住。

在一家小食品店门口，李克强与在外
摆摊的店主交谈。听了总理询问，店主回
答说，前段时间没有生意，在政策支持下免
了 4个月房租，水电费也降了，现在只要不
影响交通就可以摆摊，大家很欢迎。周边
经营的个体工商户反映，疫情期间收入下
降三四成，在国家支持下现在挺过来了。
李克强说，国家是人民组成的，大家都去奋
斗，企业就能活下来、壮大起来，国家会为
发展拓展更大空间。 （下转第二版）

李克强在山东考察时强调

注 重 纾 困 和 激 发 市 场 活 力
做好“六稳”工作 落实“六保”任务
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